

Ante lo que pretende llevar a cabo la Junta de Castilla y León y en sintonía con la postura de los sindicatos, asociaciones de trabajadores forestales, los propios trabajadores de torretas de incendios forestales y el sentir generalizado de los vecinos de la Comarca de Pinares Burgos-Soria.

VÍA BURGALESA SE OPONE AL CIERRE DE BASES ANTIINCENDIOS Y SU CAMBIO POR SISTEMAS DE VIDEOVIGILANCIA

- En concreto, en Burgos, esta decisión supondría el cierre de la mitad de las torres existentes en la provincia y pondría en riesgo a la comarca de Pinares Burgos-Soria, integrada por 25 municipios que suman casi 116.000 hectáreas.
- La instalación de un sistema de videovigilancia, que saldría a concurso para la empresa privada, implicaría un gasto de 15 millones de euros y la destrucción de 30 puestos de trabajo.
- Para la formación municipalista, en vez de adoptar este tipo de políticas, la Junta debería de destinar recursos para preparar a la población y para dotar a la comarca de más medios para la lucha contra los incendios.

Burgos, 16 de febrero de 2025.- La formación municipalista Vía Burgalesa se opone firmemente a la pretensión de la Junta de Castilla y León de sustituir una parte de las torres antiincendios por cámaras de videovigilancia. En el caso de Burgos, esta decisión afectaría a 14 bases ubicadas en la Comarca de Pinares Burgos-Soria, integrada por 25 municipios y una extensión de 116.000 hectáreas. Esta zona es la mayor masa forestal continuada del sur de Europa y posee un gran valor medioambiental al tratarse de uno de los mayores sumideros de carbono de España.

Asimismo, supondría la eliminación de 30 de los 60 puestos de trabajos ocupados por los profesionales que realizan esta labor en nuestra provincia, con el consiguiente impacto que ello tendría tanto para los profesionales afectados como para la población y la economía rural de la zona en la que se ubican las bases.

A cambio, la Junta quiere cubrir dichos puestos con cámaras de videovigilancia lo que supondría un gasto de 15 millones de euros para la colocación, gestión y mantenimiento de un sistema que saldría a concurso para la empresa privada. Un servicio con el que, además, se perdería eficacia en la lucha contra incendios.

La postura de Vía Burgalesa está en línea con la oposición mostrada también por los sindicados, las asociaciones de trabajadores forestales y los propios profesionales. En el caso concreto de los trabajadores sorianos, han emitido un comunicado dirigido al consejero de Medio Ambiente, Juan Carlos Quiñones, y al director general de Patrimonio



Natural y Política Forestal, José Ángel Arranz, que puede consultarse en la siguiente dirección: https://sorianoticias.com/noticia/2025-02-02-los-trabajadores-de-torretas-de-incendios-forestales-en-pie-de-guerra-quieren-sustituirnos-por-camaras-117804.

En opinión del presidente de la Junta Directiva de Vía Burgalesa, Diego Rodríguez Prieto, "esta decisión tendría claramente unos efectos muy negativos para zona y, por extensión, para Burgos y su provincia, ya que supone la destrucción de empleo, tanto directo como indirecto, y pone en peligro nuestro patrimonio natural, al que tenemos la obligación de cuidar, así como la economía rural".

"Además –continúa--, esta decisión incumpliría los acuerdos adoptados en 2022 a raíz del incendio sufrido en la Sierra de la Culebra, en Zamora, entre los sindicatos y la propia Junta para la adopción de medidas para la profesionalización y la mejora del operativo de incendios forestales y, en consecuencia, la preservación y conservación del patrimonio natural. Evidentemente, con decisiones de este tipo, el futuro del mundo rural vuelve a estar en entredicho".

Por su parte, la alcaldesa de Palacios de la Sierra, Raquel Muguía, y miembro del concejo de Vía Burgalesa, valora que "si la Junta lleva a cabo este proyecto, no será sino otro golpe más a la Comarca de Pinares y pondrá de manifiesto que estas políticas lo único que consiguen en desmantelar el mundo rural poco a poco. Lamentamos también la actitud pasiva de los alcaldes de la zona, del diputado provincial y del vicepresidente de la Diputación, quienes no se han pronunciado al respecto. Por eso alzo mi voz para trasladar mi disconformidad ante lo que considero un atentado contra los montes y los pobladores de esta comarca pinariega".

"La gran masa forestal de Pinares Burgos-Soria —prosigue--, monte público, con recursos forestales comunales, es decir, de los vecinos, está en grave peligro y me remito a los hechos de los últimos veranos, con un estrés hídrico extremo, con el riesgo de incendios cada vez más cerca de los pueblos y sin ni siquiera tener como comarca un plan de contingencia contra incendios, que es lo que se debería haber preparado, no la retirada de personal en las torretas".

Cabe recordar el grave incendio vivido en Santibáñez del Val en el mes de julio del año 2023, en el que se quemaron 75 edificaciones y parte de Sabinar del Arlanza, llegando las llamas casi a la población de Santo Domingo de Silos.

Para la formación municipalista, "la Junta de Castilla y León, en vez de preparar a la población, de dotar de más medios, de avanzar en una lucha comarcal contra los incendios que nos sobrevendrán, quiere adoptar políticas que no ayudan y que hacen pensar que tiene que haber otros intereses detrás porque, de otra manera, no se entiende esta equivocada decisión".

Vía Burgalesa es una formación política constituida bajo la premisa de trabajar para la provincia de Burgos y de ideología neutra, dado que sus políticas son las burgalesas, que afectan a todas y todos los burgaleses, sea cuales sean sus posicionamientos ideológicos.



El ideario de su programa se basa principalmente en atender todas las cuestiones olvidadas por las políticas trasnochadas que hemos tenido hasta ahora y apostar por las infraestructuras necesarias para nuestra provincia, puesto que Burgos geográficamente tiene una posición estratégica ideal para el desarrollo industrial, patrimonial y cultural. La discriminación política que ha tenido esta provincia en los últimos 25 años nos ha hecho perder el innegable potencial tan necesario para el desarrollo del conjunto de los burgaleses.

